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机构投资者调研会议记录 

时间：2013 年 10 月 24 日，10:00——11:30 

地点：华测鸿威会议室 

沟通方式：现场会议 

调研机构和人员： 

长城证券 施伟锋、杨超 

广发证券 来奇恒 

银华基金 周晶、彭颖颖 

接待人：陈砚、曾静、温雅萍 

记录人：曾静 

 

会议记录： 

一、董秘介绍公司基本情况 

二、机构提问 

1、现在公司的人均收入是 20 多万，未来的趋势是增长还是继续保持？ 

答：这个行业是劳动密集型行业，比较稳定，公司的人均产值可能会慢慢增长，虽然不会爆

发性增长，但存在上升空间。 

 

2、华测的客户很多，包括工厂、公司、政府等，哪些客户是经常性哪些客户是偶发性的？ 

答：这个没有明显的不同和区分，只要有检测需求，就是我们的客户。 

 

3、目前公司的市场是自愿性检测市场，有没有进入强制性检测市场？ 

答：目前还没有。 

 

4、请问公司 CRO 项目的进展情况如何？ 

答：该项目进展一切正常，正在准备申请 GLP 资质，而申请 GLP 实验室的前提是企业必须

运行一年。 
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5、有很多检测机构只做一个细分领域内的检测，而华测的测试范围很广，公司的经营理念

是什么? 

答：就像开商店一样，有经营精品店的，有经营百货公司的，华测的定位是综合性检测

机构。检测市场是碎片市场，每个检测领域存在天花板，且复制性不好。公司一直想找 1-2

个天花板较高的领域，希望在该领域内有很好的内生增长。公司选择了医疗健康、工程技术

这 2 个领域。这是公司进入医疗领域最初的原因。公司将从现有业务延伸、找技术合作方等

方面增加自己的竞争力。 

 

6、公司与电商是什么合作模式？检测费用由谁支付？ 

答：目前合作形式还没成形，现在是按市场需求在调整合作模式。检测费用由电商来支付。 

 

7、汽车检测未来是否可能会产生一个大的版块？ 

答：有可能。目前汽车检测的份额不大，未来会稳定增长。汽车实验室的投入成本高，我们

会按市场需求考虑投入。 

 

8、人员结构中，生产人员是指哪些人员？ 

答：实验室人员。 

  

9、公司怎样看待并购？ 

答：并购是检测行业快速进入新领域的方法一种，公司一直比较关注并购这块，但效果不太

好，我们谈了很多项目，但成功率不高，这与国内市场的成熟度相关。民营企业的规范性不

强，国有企业难以进入。未来三年公司将并购作为重点工作，希望未来三年并购的成效比以

前好。 

 

10、能介绍下广州职安那个项目吗？ 

答：这个项目做职业安全体检，市场需求在增长，未来前景可观。 

 

 

 

 


